

cassonne, qui a publié les gloires de Marie. A vêpres, c'est le Révérend Père Didon, de l'ordre des Frères-Prêcheurs. Même affluence, comme toujours, pour entendre ce discours qui fut très-beau.

On vit arriver ce jour là des pèlerinages de Périgueux et de Blois, qui ont défilé sur le chemin de la grotte avec leurs bannières. Il est à regretter qu'il y ait eu du retard pour leur arrivée. Plus de cent prêtres ne purent dire la messe et furent obligés de se contenter de faire la sainte communion.

Le lendemain matin, où les fêtes devaient se terminer, le Rêv. Père Hippolyte, de l'Ordre des Carmes, porta la parole, il avait pris pour texte le *Salve Regina*. C'étaient les adieux... Tout enfin fut clos par la bénédiction du Très-Saint-Sacrement.

Il est bien permis d'ajouter que vingt-six députés de l'Assemblée nationale ont relevé ces fêtes de leur présence.

Honneur maintenant à ceux qui ont concouru à cette belle fête ! M. Henri Lasserre par son livre est un de ceux qui y ont le plus contribué. Le succès qu'à obtenu cet ouvrage à dépassé de beaucoup toute attente. Il est arrivé à sa quatre-vingt-troisième édition ! C'est M. Henri Lasserre, qu'il nous pardonne de le dire, qui a popularisé le pèlerinage de Lourdes. La fête du 6 octobre 1872, aura été, pour cet honorable auteur, une bien douce récompense. Ne devons-nous pas nous écrier en cette occasion, avec le bienheureux Pierre Damien : " O jour sublime et plus éclatant mille fois, que le soleil, dans lequel cette Vierge royale a été élevée sur le trône de Dieu le Père, et placée dans le siège même de la Très-Sainte-Trinité, où Elle est l'objet continuel des admirations et des louanges du paradis ! "

Je me reconnais bien impuissant, ô Vierge Immaculée, à chanter vos gloires. Voilà pourquoi, dans ma pauvreté, j'emprunterai le langage des Pères. Je vous dirai avec saint Epiphane : " Vous êtes la confiance des chrétiens ; " avec saint Bernard : " tout le sujet de notre espérance ; " avec Richard de Saint Laurent : " le cou de l'Eglise par où doivent passer toutes les faveurs de Jésus-Christ pour couler dans ses membres ; " avec l'hymne des Grecs : " notre mur, notre soutien et notre invincible défense ; " avec Saint Germain de Constantinople : " le flambeau qui éclaire nos ténèbres, la rosée qui éteint nos convoitises, le conseil qui dissipe nos doutes, le baume qui guérit nos plaies, la liqueur précieuse qui calme nos douleurs, la consolation qui tarit nos larmes et le trésor qui remédie efficacement à notre pauvreté. " Avec d'autres Pères : " l'échelle céleste par laquelle Dieu est descendu du Ciel ; " Enfin avec saint Ephrem : " le port assuré de ceux qui étaient en danger de périr dans les flots. "